
1 月 15 日上午，中央人民广播电台

（CNR）经济之声与央广网财经“走进上市公

司”栏目组到公司开展深入访谈。公司高层

与行业分析师，以“转型军工电子 打造自

主可控芯片产业链”为主题，就公司经营情

况、未来发展方向以及行业发展趋势等问

题进行交流。董事长蔡卫东在访谈活动结

束后，接受了央广网财经、中国证券报、证

券时报、上海证券的采访。

《走进上市公司》是央广经济之声和央

广网财经联袂打造的投资者关系管理的财

经融媒体栏目，旨在通过搭建

投资者与上市公司沟通平

台，汇聚专业力量，实地访

谈上市公司，进一步挖掘公

司的投资价值。在访谈活动

中，中央人民广播电台经济

之声证券节目部副主任刘

峥、央广新媒体副总经理许

巍，作为活动的主办方表示:

航锦科技是一家完美融合了

南北方特点的上市公司，希望可以通过本

次的深入探访，给广大听众和投资者提供

一个了解上市公司的渠道，也给行业从业

者提供一个探讨成功奥秘、探寻上市公司

价值所在的机会。

蔡卫东董事长介绍了公司近年来的

经营情况。他说，公司积极响应国家军民融

合政策，依托传统的化工产业，成功向军工

电子行业转型，实现了“化工 +军

工”双主业的跨越式发展。在

生产经营过程中，公司管

理团队紧紧围绕精细

化管理理念，采取了

优化机构、薪酬改革、

员工持股、股权激励

等一系列行之有效的

管理措施，充分调动了员工的积极性，助力

公司经营业绩连年攀升。同时，公司积极履

行社会责任，高度重视环保与安全工作，投

入大量资金，为公司的未来可持续发展奠

定了良好的基础。

主抓军工板块的公司副总经理丁晓

鸿介绍了公司军工业务情况。具有“长期投

入”、“科技创新”和“业务协同”是公司军工

业务的三大特点，公司

正在通过自身的

研发团队、协

同伙伴开

发、与高

校 合 作

等途径，

实现“官

产学研用”

一体的协同创

新，实现军工电子产

品研发由“逆向思维”向“正向思维”的转

变。长沙韶光自

主研发的总线

控制芯片、FPGA

芯片和非易失

存储芯片，拥有

完全的自主知

识产权，而且能

够充分保障信息

安全和供货能

力，符合国产芯

片自主可控的理

念，对打破国外

技术垄断、芯片

国产化具有重要意义。

在其后的两个多小时的时间里，董事

长蔡卫东、副总经理丁晓鸿、财务负责人刘

和雪、董事会秘书王东冬，与现场嘉宾以一

问一答的形式，展开深入互动。

在活动结束之际，蔡卫东董事长坚定

地表示，“化工做精做细，军工做大做强”是

企业的发展目标，从2016 到 2018年，公

司已经完成了第一次跨越（战略规划），第

二个战略规划公司将沿着芯片、集成电路、

电子元器件方向在军工电子业务方面系统

地走下去，内生加外延一定会让企业走得

更高、更远、更强。

（杨珩/文 王静波/摄）
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新修订的个税法已经在今年的1月 1日正

式启动，公司正在积极开展员工个人所得税专项

附加扣除申报工作，使员工能够充分享受新的减

税红利。

新税法规定个税应纳税所得额，在 5000元

基本减除费用扣除和“三险一金”等专项扣除外，

还可享受子女教育、继续教育、大病医疗、住房贷

款利息或住房租金，以及赡养老人等6项专项附

加扣除。其中，住房贷款利息方面，纳税人本人或

配偶发生的首套住房贷款利息支出，可按每月

1000元标准定额扣除；住房租金根据纳税人承

租住房所在城市的不同，按每月800元到1200

元定额扣除。

为使员工及时了解、掌握新个税规定，并充

分享受减税红利，公司迅速响应国家政策，财务

部、人力资源部等相关部门全力做好新个税宣传

以及专项附加扣除申报工作。日前，市税务局高

新区分局纳税服务科讲师特到公司对“新个税专

项附加扣除申报”进行宣传培训，为员工详细讲

述个人所得税专项附加扣除的具体内容，演示专

项附加扣除申报填写的具体操作流程，并针对专

项附加扣除的标准及相关注意事项、新旧报表的

区别、使用新报表的时间节点、申报渠道等具体

问题，做特殊讲解。

与传统的降税或单纯提升纳税基准线相比，

专项附加扣除作为在基本生计扣除之外的补充，

对个人具备更大的意义，它不仅是现代个人所得

税制度的完善，更重要的是社会价值观及民生关

注的反映。新个税规定的6项专项扣除项目都是

与民众生活密切相关的必要支出，最主要的就是

将教育、医疗、养老及住房四个民生基本项目在

税前准予扣除，真正体现了个人所得税对可支配

收入进行课税的目标，在实质上降低了工薪阶层

的个税负担。 (杨珩)

1月 11日上午9时，公司召开2019年度首次

安全工作会议，对安全管理工作进行具体部署。总经

理丁贵宝强调，面对严峻的宏观经济形势，企业要在

激烈的市场竞争中生存下去，安全工作至关重要。公

司安全管理部门和生产单位必须认真执行既定的

安全工作计划，互相扶持、互为依托，为 2019 年的

各项生产经营目标的完成提供坚实保障。

会上，公司四大生产厂及生产指挥中心、安全

部、设备信息部等十几个主要职能部室，对2018年

的安全管理工作以及2019年安全管理工作计划进

行总结汇报。2018年，通过公司全体干部员工的共

同努力，安全工作完成了八个“零”、千人负伤率低于

3‰的安全目标，成绩值得肯定，但违章指挥、违章作

业等不安全行为的发生，表明员工的安全意识还存

在薄弱环节，亟待提高。

总经理丁贵宝在对过去一年的安全工作给予

肯定的同时，结合2018年国内几起重大安全事故

案例，进一步客观剖析安全工作的重要性，并对近期

企业安全工作作出部署。他指出，公司日前已下发多

份安全管理文件，尤其是《航锦科技安字〔2019〕5号

关于开展2019年春节前安全大检查的通知》的下

发，各部门一定要以饱满热情争创元月开门红的同

时，高度重视安全管理，积极备战节前大检查工作。

总经理丁贵宝强调，安全管理不是一个人的事

情，而是一个体系的事情，员工的安全意识要提升，

管理人员的水平要提升，设备管理的水平也要提升，

目前公司正在建立的SIS系统将会对提升生产装置

本质安全起到重要作用，极大地降低因设备原因引

发事故的风险。安全管理与生产工作并不对立，公司

各单位各部门要正确把握两者的关系，决不能因生

产而忽视安全，安全工作要为生产经营服务。2019

年，公司还要进一步加大安全、环保等方面的投入，

增强企业发展后劲，确保生产的安全稳定运行，创造

更大的经济效益。 （杨珩)
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公司召开 2019 年度首次安全工作会议
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